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タウンモニター

eモニター

　が100％にならない場合があります。

計

84.3%

54.5%

60.8%

１　アンケート概要

　「板橋区民まつり」について

2　 調査目的

４　調査方法

３　調査対象

（１）いたばし・タウンモニター　　　５１名　　

（２）いたばし・ｅモニター　　　　１８９名

　板橋区では、「板橋区観光振興ビジョン2025」において、「歴史が結ぶ、懐かしさと新し
さに出会えるまち」を基本理念に掲げ、板橋への愛着と誇りをはぐくむ「板橋区民まつり」
等、様々な施策事業を展開しています。
　つきましては、今後の事業展開に資するため、アンケート調査を実施することといたしまし
た。

７　回答結果（回答率）

（２）いたばし・ｅモニター　　　　インターネット回答

５　調査期間

　令和５年11月20日（月）から令和５年12月4日（月）まで

６　アンケート作成部署

　くらしと観光課　事業推進係

（１）いたばし・タウンモニター　　郵送またはインターネット回答

８　その他

　　紙面の関係上、同様の内容のものについては要約・省略をしているものがあります。

　また、ご意見・ご要望等で、アンケートに関連のない内容等については、割愛いたし

　　回答の比率（％）は、小数点第二位を四捨五入しています。したがって、数値の合計
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n=146

n=146

基本情報　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

問２　あなたの年齢を教えてください 。

問１　あなたの性別を教えてください 。

男

55

女

88

答えたくない

3

0
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14

32
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28

29

0 10 20 30 40

１０代

２０代

３０代

４０代

５０代

６０代

７０代以上
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n=146

n=146

・年金生活者　　・大学職員　　　・施設職員

・家事手伝い　　・会社役員　　　・特別職地方公務員

・不動産賃貸兼年金生活者　　　・パートナー社員　

・契約社員　　　・東京都アドバイザリーボード委員

問３ 　区内にお住まいの年数を教えてください 。

問４ 　あなたの職業を教えてください 。

《その他の回答》

1

9

6

19

25

31

14

41
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１年未満

１～３年未満

３～５年未満

５～１０年未満

１０～２０年未満

２０～３０年未満

３０～４０年未満

４０年以上

15

55

2

25

26

1

12

10
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自営業・自由業

会社員

公務員

主婦・主夫

パート・アルバイト

学生

無職

その他
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問５ 　あなたも含む同居者の人数を教えてください 。

n=146

n=146

問５で「二人」「三人」「四人」「五人以上」と回答した方にお伺いします。

問６　あなたと一緒に暮らす子どもについて教えてください（複数回答
可）。

23

56

29

27

11
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単身(一人世帯)

二人

三人

四人

五人以上

15

22

13

34

62

0 10 20 30 40 50 60 70

未就学児

小学生

中学生

高校生以上

いない

4



n=146

「はい」と回答した人が133人（91.1％）だった。

n=133

・町会、町会長会議、役員会など（7人）

・回覧板（３人）

・小学校からの案内（２人）

・長年住んでいる、物心がついたころから知っている。（２人）

・インスタグラム

・子どもが学校行事で出ていた。

・熊野地域センター

・グリーホール前に道路規制看板が立っている。

・祭りの音で。

「板橋区民まつり」について

問８　あなたは、板橋区民まつりの情報を何で知りましたか（複数回答
可）。

問７　あなたは、板橋区民まつりをご存知ですか。

《その他の回答》

「広報いたばし」と回答した人が80人（60.2％）で最も多かった。

はい

133

いいえ

13

80

59

8

12

21

19

26

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90

広報いたばし

掲示板ポスター

パンフレット

ホームページ

ＳＮＳ

知人からの情報

その他
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n=133

n=132

未回答=1

「はい」と回答した人が67人（50.4％）で最も多かった。

問９　あなたは、板橋区民まつりが 、板橋区をＰＲする事業になってい
ると思いますか。

問10　あなたは、板橋区民まつりに親しみを感じますか。

「やや感じる」と回答した人が41人（31.1％）で最も多かった。

はい

67

どちらでもない

51

いいえ

15

38

41

27

16

10

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

感じる

やや感じる

どちらでもない

あまり感じない

全く感じない
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n=133

・アクセスがよくないので。

・板橋区役所から遠い住民は、イベントに参加しづらいです。

・高島平在住ですが、わざわざ行くには気合いがいる。

・こみこみしてる。

・周辺の住民が普段の生活をしにくい。騒音、通行止め、車の出入り制限、ゴミ

・城北公園のような、大きな公園（２人）

・高島平（２人）

・JR板橋駅前

・各地の商店街や公園

・年度ごと各地域持ち回りで、地域の学校・イベントホールでの開催

・4か所くらいで分けてやるのはどうでしょうか？

・毎年同じ場所ではなく、各地区（板橋、赤塚、志村、高島平、成増等）を回ったらどうか？

《適当でない理由》

《適当だと思われる場所》

問12　グリーンホール前の道路や、周辺の施設が会場として適当でない
理由と、それ以外で適当だと思われる会場をお聞かせください。

「適当」と回答した人が87人（65.4％）で最も多かった。

問11　板橋区民まつりは、グリーンホール前の道路や、周辺の施設を会
場に実施していますが、あなたは会場として適当だと思いますか。

問11で「適当でない」と回答した方にお伺いします。

・区役所や文化会館周辺に催しが集中しすぎる。周辺地域以外の人々は関心を持てないし、周
辺地域の人々にとっては「またか」としか思われないのではないか。

・グリーンホール前の道路や、周辺の施設が悪いわけではないのですが、現在の居住地の近く
でもやってくれたらいいなと思います。

適当

87

どちらとも

いえない

39

適当でない

7
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・アクセスが悪い、自宅から遠いため行きにくい。（10人）

・都合がつかない、他の予定・仕事がある。（8人）

・行く理由がない、わざわざ出向くほど魅力的なものがない、興味が持てない。（６人）

・混雑が苦手なので（行ってみたいと思うが）行けていない。（２人）

・会場までの移動手段が自転車しかなく、障がい児を連れて行くのが困難だから。

・コロナ禍が収束していないのに、危険な集まりと感じた。

・参加したことがないだけ。学生の時には板橋区在住ではなかったので。動線がなかった。

・いつもお仕事だから、帰って来た時に行ったが終わっていた。

・花火大会のように不特定多数の人が集まる所は、マナー違反が多いので行く気がしない。
昨年こちらに引っ越して来て初めて板橋花火大会の花火を見に行った際、不良(いわゆるヤン
キー)に絡まれた経験から、お祭りというとガラの悪い人たちが集まりがちなので恐ろしく、足
を運べない。残念ながら多分この先、行くことは無いと思う。板橋区に限ったことではないの
で悪しからずご了承の程を。

・（最近まで）いつどこで、どんなお祭りをしているのか知らなかった。開催後に知った。
（3人）

「４回以上」と回答した人が40人（30.1％）で最も多かった。

n=133

問13　あなたは、板橋区民まつりの会場にいらしたことがありますか。

問14　板橋区民まつり会場にいらしたことがない理由をお聞かせくださ
い。

問13で「なし」と回答した方にお伺いします。

・いつやるのか、直前まで知らなかった。未就学児も楽しめるイベントなのか、会場におむつ
替え等の施設や子ども向けのご飯、休憩所などが確保されているのかどうかよく分からなかっ
た。

34

26

26

7

40

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45

なし

１回

２回

３回

４回以上
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n=99

「いいえ」と回答した人が53人（53.5％）だった。

n=46

・出店（展）の買い物・見学・食事（2人）

・神輿、阿波踊りに参加（２人）

・特に「阿波踊り」！！

・教会のバザー

問15　あなたは、今年度の板橋区民まつりへお越しになりましたか。

問16　今年度、板橋区民まつりへお越しになった方にお伺いします。板
橋区民まつり来場の目的は何ですか（複数回答可）。

「区民出店や県人会の物品の購入」と回答した人が28人（60.9％）で最も多かった。

《その他の回答》

23

28

10

19

8

6

0 5 10 15 20 25 30

パレードなど演目の見学

区民出店や県人会の物品の購入

ＰＲブースでの情報収集や体験

区民まつりでの出店(展)・出演

絵本のまちひろばの展示

その他

はい
46

いいえ
53
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A．おまつりひろば（グリーンホール前道路：演目等） n=46

や　や　満　足

どちらでもない

や　や　不　満

不　　　　　満

行っていない

・大山西町方面からのアクセスがよい、歩行者天国にしているので広々
とした空間が確保できている。
・阿波踊りやその他流し踊りなどに最適な場所。道路も広くて視野も
（見とおしも）よい！！言うことなし！！
・阿波おどりに参加できたから。
・踊りをやっていて、見ていて面白かったから。
・交通渋滞もなく（渋滞に影響もなく）、良い場所だと思う。
・4歳の子供が熱心に見ていたから。
・観客が見やすくて良い。
・パレードが迫力があって良い。
・団体/園児/生徒の発表の場として有効と思うから。
・少し遠いので。
・荷物を預ける場所がない。
・もう少し出店があっても良い。特に区民の出店を中心に。
・演目の充実をお願いしたい。演目と演目の空き時間が長い。

・この辺は通り過ぎただけなので。

・出演されたチームが少ない。
・身内の発表会って感じ。
・パレードなりやってると隔ててる会場に進めない動線。
・学校側からSDGs広場への動線が少なく、横断しようとしている人が
断念するのを多々見ました。

問17　今年度、板橋区民まつりへお越しになった方にお伺いします。板橋区民まつり
の各広場についての満足度及び可能な範囲（任意）でその理由をお聞かせください。

満　　　　　足

18

13

5

3

2

5

0 2 4 6 8 10 12 14 16 18 20

満足

やや満足

どちらでもない

やや不満

不満

行っていない
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Ｂ．楽市楽座ひろば（板橋第一中学校校庭：区民・交流都市出店等） n=46

満　　　　　足

・出店が多彩で面白かった。（4人）
・沢山の出店があって、食事もできて良かった。
・にぎやかでよく盛り上がっている。
・カップの貸出
・ほこりがなければ満足。(２人）
・親しみがありにぎわっているが、ややせまい感じがする。
・混んではいたが、模擬店に並ぶ客を係員がうまく扱っていた（「ここ
が最後尾」のプラカード）、知人に会いに行ったが会えなかった。
・人出は素晴らしいと思いますが行列の対処が悪いと思います。

や　や　満　足

どちらでもない

・混み合っている為、中々お買い物も出来なかった。
・ここが一番楽しいがスタッフの手際が悪いし、調理が必要なのは中断
するし、後がつかえててもお子さま連れとかとおしゃべりやめないし、
なんなら子連れ追い越させて優先するし待たせるし割り込まれるし列が
前後に避けられるわけでもない。ぎゅうぎゅうなところでも歩きたくな
い。年寄りは力ずくで割って通ろうとするし列の作り方は考えてくれ。
・広い空間が確保できているが、飲食スペースが少ないうえに汚れてい
る。
・非常に混雑しており、すぐに引き返したため。
・校庭という場所柄仕方ないですが、土ぼこりがひどかったです。

や　や　不　満
・混みあっていたが、出店されていた物が魅力に欠けていたように思
う。
・長蛇の列の誘導　砂ぼこり
・食べ物や飲み物を購入したのですが、座って食べれなかったのが残念
でした。
・ゴミをどこに捨てて良いかわかりづらかった。

不　　　　　満

行っていない ・興味がない。

19

8

10

3

1

5
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満足
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どちらでもない
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不満
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C．絵本のまちひろば（板橋第一中学校体育館：大学コラボ展示、絵本販売等）

n=46

Ⅾ．文化のひろば（文化会館：囲碁将棋、各ＰＲコーナー等） n=46

満　　　　　足
・絵本の読みきかせなど子ども向けの展示があって、子どもが喜んでい
た。（2人）
・色々あってよかった。
・屋内なので落ち着ける。
・土足のまま入れるようになっている。
・入口でチラシを配る人に無視された。

や　や　満　足

どちらでもない

や　や　不　満 ・中に入ればとても良かったが、奥まった場所にあり入りづらい。
・いかにも行政って感じの面白味のない感じでした。不　　　　　満

行っていない

・時間がなかった。（５人）
・魅力を感じない、興味がない。（２人）
・楽市楽座ひろばに一日いたので行き来ができれば会場に行きたかっ
た。
・知らなかった。

満　　　　　足 ・将棋のコーナーがよかったです。
・外でいろんな人と囲碁ができるのは良い事だと思いました。
・少し昔的ではあるが、これも有りかと思う。や　や　満　足

どちらでもない
や　や　不　満
不　　　　　満

行っていない

・時間がなかった、他の会場で時間を費やした（３人）
・行きたかったのに行けず残念です。
・興味がない。
・知らなかった。
・毎年同じでつまらない。

6

10

4

3

0

23
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E．スポーツひろば（都税事務所前：スポーツ体験） n=46

F．ふるさとひろば（ＪＴ駐車場：県人会物産展等） n=46

満　　　　　足 ・スポーツの体験が出来るのは、なかなかないので楽しめた。
・何回も遊べて子どもが喜んでました。
・ＰR不足と思う。や　や　満　足

どちらでもない
・見学しているだけで子どもは楽しそうでした。
・通り過ぎただけなので。

や　や　不　満
不　　　　　満

行っていない
・（高齢のため）興味がない。（２人）
・知らなかった。（２人）
・閑散としていた。

満　　　　　足

・各地の物品が買える。
・県人会物産展は、味噌まんじゅうなど、普段食べられないものがあっ
て満足しました。
・色々な出店があり良かった。
・こういうものがあるんだぁと楽しみながらまわりました。
・来客者が多く輻輳（ふくそう）しており整理する者がいなかったが、
出店はとてもよかった。
・通り抜けができるようになったのは便利になったしトイレも適切な場
所だと思うが、賑わいは前の場所の方が良かった。

や　や　満　足

どちらでもない
・食べるスペース設けたほうがよくないですか？なんか地べたで食べる
民度でした。

や　や　不　満 ・お店の人の休憩、買うために並んでる人の見えない所で休憩してほし
い。特にお酒飲むところ見たくない。
・来場者に対して場所が狭く感じた。不　　　　　満

行っていない
・時間がなかった。
・知らなかった。
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G．みどりのひろば（板橋第一中学校隣駐輪場：植木市） n=46

H．SDGｓひろば（北）（大山公園内ゲートボール場：各ＰＲコーナー）

n=46

満　　　　　足 ・よかったと思う。（2人）
・品ぞろえがよい。
・植木は購入しませんでいたが、きれいで目のこやしになりました。や　や　満　足

どちらでもない

や　や　不　満
・値段が高めに設定されていた。

不　　　　　満

行っていない

・時間がなかった。（2人）
・知らなかった。
・毎年同じでつまらない。
・花や鉢植えを見ながら通り過ぎただけだった。

満　　　　　足
・PRコーナーに工夫が見られた。
・いろいろなPR商品があって良かったです。
・孫が喜んでいました。
・子どもが自衛隊の車に喜んでました。
・とても勉強になる。
・テーマが明確でいい。

や　や　満　足

どちらでもない
・大山西町方面からのアクセスがよい。
・少しこだわり過ぎ感があった。

や　や　不　満 ・おもしろくなかった。
・舟渡ラーメで人が滞留してしまい、それより先に来てくれない。
・とても良いブースがあるが、メイン会場から遠く場所が悪く思えた。不　　　　　満

行っていない
・時間がなかった。（2人）
・おもしろくなくなった。
・遠い。

6

7

8

2

1

22

0 5 10 15 20 25

満足

やや満足

どちらでもない

やや不満

不満

行っていない

9

5

7

1

2

22

0 5 10 15 20 25

満足

やや満足

どちらでもない

やや不満

不満

行っていない

14



I．SDGｓひろば（南）（大山公園内：各ＰＲコーナー、茶の湯コーナー、出店等）

n=46

J．心技体ひろば（板橋第一小学校体育館：いたばしプロレスリング（日曜日のみ）等）

n=46

満　　　　　足
・出店の内容が良い。「板橋のいっぴん」など。
・茶の湯コーナーが面白かったです。お茶の作法が学べて良かったで
す。
・自分の趣味にマッチしていた。
・板橋らしい感じでした。
・もっと出店があると楽しい。

や　や　満　足

どちらでもない
・茶の湯コーナーは、人気で行列が長く入れませんでした。
・通っただけでした。
・少しこだわり過ぎ感があった。

や　や　不　満 ・おもしろくなくなった。ラーメン美味しかった。
・大山西町方面からのアクセスがよいが、遊具を使用禁止にしていない
ので子どもたちがブランコなどで遊んでいて危ないと感じる場面があっ
た。不　　　　　満

行っていない ・離れているので行っていないです。

満　　　　　足 ・プロレスが楽しい。
・面白かった。
・板橋プロレスリングは、小さな子どもでも見て楽しめるし、本格的な
リングで戦うところが大人も見て面白かったです。や　や　満　足

どちらでもない

や　や　不　満 ・満員で入れなかった。
・他の会場と距離がある。不　　　　　満

行っていない
・時間がなかった。（2人）
・知らなかった。（２人）
・レスリングは好きではない。興味がない。（２人）
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K．くらしのひろば（グリーンホール：健康づくりコーナー等） n=46

n=45

未回答=1

「はい」と回答した人が27人（60.0％）だった。

問18　今年度、板橋区民まつりへお越しになった方にお伺いします。今
年度は「区民まつりプラごみ削減プロジェクト」として、飲食出店の紙容
器の利用協力、一部ひろばでのリユースカップ貸し出しや、マイボトルを
利用可能にするなどの取組を行いました。この取組にお気づきでしたか。

満　　　　　足 ・運動不足なので、健康づくりコーナーは良かったです。
・血圧測定
・PR不足と感じた。や　や　満　足

どちらでもない

や　や　不　満 ・骨密度を測りに行ったのですが、多くて整理券を渡されました。整理
券の時間に行く事ができなかったので残念です。もう少し台数を増やし
てすぐにできるようにしてもらえたらと思いました。不　　　　　満

行っていない

・時間がなかった。（３人）
・知らなかった。（２人）
・興味がなかった、興味が持てなかった。（２人）
・いかにもお年寄り対象で行きづらい。
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n=44

未回答=2

・全部を回る時間がありませんでした。

・駅から近く、比較的コンパクトにまとまっていると感じる。

・タバコの吸える所を増やしてほしい。

・騒音　全体的な混雑　ゴミ　砂ぼこり　近隣住民への配慮

・分断で動線が悪い。

・困ることはないではなく、特に感じたことがない

・公園の遊具を使用禁止にしていないので、ブランコを思いっきりこいでいる子どもがいて他
の子とぶつかりそうになっていたなど、危険を感じる場面があった。まつりの時だけは使用禁
止にしたほうがよい。

・飲食物出店エリアの地図(飲食エリア内でどこにどんな店があるか)を、分かりやすい所に置
いて欲しかった。

・長年ごみの分別を行われいる方々や、食品ごみをリサイクルされていることが知られていな
いのが大変不満。

・マナーが悪いというのは、文化会館脇や、前のコンビニわきの道路に自転車を止めたり、す
る人が多いこと。あちこちに誘導員が立っているが、何を止めているのか、何を誘導している
のか分からない。そして、持病があり、歩くのが大変。駐輪場から会場が遠い（病気の年寄り
にとっては）し、会場に、プライオリティシート（チェアー？ベンチ？）があると助かるのだ
が。健康な人以外は行けないのかと思ってしまう。

・トイレの場所や数は充分だと思う。演技の見物もそう大混雑というわけでなく見やすい。大
体よろしいかと思う。

《その他の回答》

問19　今年度、板橋区民まつりへお越しになった方にお伺いします。板
橋区民まつりで困ったことは何ですか（複数回答可）。

「商品購入時の混雑」と回答した人が22人（50.0％）で最も多かった。
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回答数

3人

3人

3人

3人

7人

3人

5人

3人

2人

n=32

問20　今年度、板橋区民まつりへお越しになり、おまつりひろばでの演
目をご覧になった方にお伺いします。一番良いと思った演目名及びその理
由をお聞かせください。

演目名 理由

オープニングパレード
（土曜日
　赤塚第三中学校）

区民おどり
・周りを見て感じたのは、一人で来ている、特に男性、が多いなと
いうこと。この踊りなら誰でも参加できそうだし、とにかく一人で
はないと感じられる区でありたい。

よさこい・花笠おどり ・これしかみてないので。

民踊パレード
・パレードは、着物等の色のコントラストが良いと思う。
・町会員有志が参加していたので。

木やり・みこし
・いろいろな町会のおみこしが見られて楽しい。毎回楽しみにして
います。

阿波おどり

・格好良かった。
・もともと好きだが、前回・前々回と見て、なかなか見やすく良
かった。特に今年は、「遊座大山」の通りでも流し踊りをやったの
が、臨場感があってvery goodと思う。
・全部見ていませんが、阿波おどりが印象に残りました。
・4歳子供が楽しんでた。

オープニングパレード
（日曜日
　板橋第一中学校）

・地元で子供が通っている中学だから。人数は少ないが、フレッ
シュな雰囲気になっていた。
・鼓笛隊に入っているので楽しみにしてました。
・出店していたためあまり時間がなかったが、オープニングが重要
と思うので。

音楽パレード
・近隣小学校の大きなイベントとされている。
・発表の場を提供する事は大切だと思うから。

いたばし戦国絵巻武者
行列・高島秋帆鉄砲隊

板橋子ども文化祭
2023

和太鼓とチャンゴの競
演

・二種類の太鼓は、それぞれ違った感じで良かったです。木やりも
なかなか素敵でした。
・太鼓が盛り上がった。

サンバカーニバル
・見て楽しい。
・サンバを踊っている人も楽しそうなので、見ていて楽しくなっ
た。
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板橋区の魅力を発信し、区外から多くの来場者を集める魅力あるまつり。

区の産業、企業PR、あと農家さんのPRと産直販売とかあると行ってみたい。といっても、ま
だまだ人混みは気になります。

区のPRできる食べ物や場所(施設)など、新しく知る場になるといいなと思います。

板橋区民まつりがどこをターゲットにしているか不明だが、「子持ちの家族」「高齢者」のみ
が参加している印象がある。文化の継承を前提とし、10～20代の若い層の定着を望んでいる
のであれば、実際に行っている踊りや板橋区民まつりの歴史や発祥をまとめたパンフレットな
どを配布するのはどうか？紙媒体だと弱いのであれば、YouTubeまたはInstagram、X（旧
Twitter）を使用するなど。（場合によってはSNSインフルエンサーなどに依頼し、情報を拡
散してもらう必要もあるかもしれない）
また、人は目で見るより体験したほうが印象に残るので、実際に手を動かしてもらえるような
体験型ワークショップなども増えると人が集まるのではないかと思う。
※とはいえ、ほぼ憶測で書いているのですでに履行しているようであれば申し訳ございませ
ん。
また、インターネットで検索した際に、「板橋区公式ホームページ」の実施報告が一番上に来
るのではなく、「板橋区民まつり」の専用Webサイトなどがヒットすればもっと興味を持って
もらえると思いました。（専用サイトの制作とSEO対策が必要ですが）

無印がはいって知名度が上がった気がする。板橋の会社がもっと協力的になるといい。わさ
びーふの会社とか。

問21　今後、板橋区民まつりにどのような内容を期待しますか。

区民まつり全体について

そのままでいいと思う（少しずつ変化）（３人）

子ども(未就学児)が楽しめる内容や場所の充実（２人）

板橋プロレス、大山マルジュー、湖池屋など、地元でがんばっている事業者を活用してほし
い。

板橋の特性を示すような祭りに、板橋区内のレストランや会社などを、紹介、提供してくれる
と、嬉しいです。

板橋区の事をさらに知ってもらうきっかけになるような取り組み
・板橋区の企業とのコラボイベント
・板橋区のイイところコンテスト など

地元の大きな企業とのタイアップ。タニタとか、ヤマヨシ食品とか。
今年は、SDGsやってるようで、やってない、中途半端な企画だったと思う。
意外に板橋区民の人は祭に来ない。イベントに参加する子供の親や近くの人だけ。知らない人
もいる。

区民まつり＝何と言う明確なビジョンが感じられない。さまざまな催しがある＝多様性ではな
いと思う。イベントとしての明確なテーマを決めた上で、催しを考えるべきだと思う。

板橋区のPR。板橋区の昔からの文化の紹介。各地域の名所などの紹介と発信。（３人）

絵本のまちひろばはとても期待している。客を選ばないブースを期待する。ターゲットはあっ
ても、それ以外は無視というのはいかがなものか。
以前、息子の通っていた小学校の副校長に「リサイクルは板橋の心」と言われたことがある。
リサイクルとはちょっと違うが、食べ物を残さない、ごみは持ち帰る、意識の高い区民になっ
てほしい。

区民祭りが歴史的な事を意識している事を初めて知りました。前に見に行った二回は、御神輿
はありましたが、どちらかと言えば文化祭に沢山の店が出てたイメージでした。板橋の歴史を
意識するなら、農村部の歴史や街道の歴史を全面に、農業祭りと合同で開催するのもありかと
思います。
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①区民の取り組んでいるスポーツ、芸能などを発表する場
②板橋のいっぴんなどを賞味できる場
③板橋の産業を身近に感じる場
④子供たちが集まる場

絵本という板橋区の特色あるSDGsの取組みを押し出すことも大事だと思うが、長年環境活動
に取り組まれている方々や出展ブースにももう少しスポットを当てて欲しい。

独居高齢者が集まり安否確認や日頃の生活の様子が伺えるように傾聴ボランティアが参加して
頂けるとさらに地域との関わりが深くなるのではないかと思います。

開催日がいつもほかの予定と被るので、なかなか参加できない。金曜日も含められないか。
または、日数を決めて、たくさんの商店でスタンプラリーをやるなど、当日来られない人も参
加できることがあると良い。

今のままで良いが、出店側として区民がもっと参加できる仕組みも欲しい。

物産展などで安くいいものが買える。
生バンドなどの演奏が聴ける。
自分に知らない区のいいところ(観光、レストランとか)を知れるといいなと思う。
常盤山部屋の力士を見てみたい。

交流都市との協賛。まだ知らないジモトの再評価。

駅の反対側（南口）の商店街にタワーマンション計画がありますが、そういうものが出来る
と、区民まつりの在り方・内容が違ってくると思います。どのような層の方達がお住まいにな
るかによっても、その方達に参加していただけるようなものにせねばならないと思います。い
つこの計画が実施されるかによっても、区民まつりの内容を再考せねばならないと思います。

小中学生、青年・壮年層の参加しやすい運営状況を計ってほしい。今のままで基本的には良い
と思われる。（私は86歳、余り高齢者のことは考えなくて良いのでは。区民まつりに関して
は。）

まだ若かった頃は、人混みや混雑・動き回って見て歩くのが苦でなかったが、コロナ以降は、
心も体もインドアになりました。今後は若い親子さん達が、板橋区を好きになり、毎年盛り上
がってほしいです。パレードなどの演目は、おまつりらしく楽しい思い出でした。

子どもが地元を好きになれるような内容

板橋区にある飲食店のものや名物など増えていろんな人に広めてもらえる場や文化的な踊りを
披露する場になればいいのではないかと思います。

板橋区にまつわる歴史、食、子育てなどをテーマにした、大人も子どもも楽しめるような内容
のイベント。具体的に、と言われると難しい。

夏は板橋の花火がありますが、もう少し暖かい季節の方がいい気もします！寒くなると華やか
さに欠ける気がします。板橋独自の呼び物が欲しい！

子どもも大人も楽しめる、楽しいお祭り

物品購入がメインのため現状でも満足しておりますが、改善点をあげるとすれば「飲食できる
スペースを増やしてほしい」「混雑緩和のため会場を増やしてほしい」「出店するお店は板橋
区のお店か提携している自治体のお店？に限定して欲しい」といった点でしょうか。

屋台をもっと夜までやって欲しいです。
働いている大人も訪れるようになれば板橋区のアピールに繋がると思うので。

「継続は力なり」で、特別の理由が無い限り続けてください。

高齢になり、足が悪い・腰が痛い等、まつりに参加し踊っていた方々が踊れなくなり、私の町
会からは、今年初めて全員が参加できませんでした。しかし、若者・子ども達が楽しみ、誇り
を持てること、「板橋には『これがある』」という、未来に引き継げるものがあるといいな…
と思います。（具体的にはわかりません！すみません！）
私達は、体操とか認知症予防のための行事には興味があり、参加したいと思います。
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おとしよりが安全に来られること。

昨年久しぶりに伺い、あまりの混雑に怖い位でした。せっかくだから何か購入したいと思いま
したが、すぐに帰りました。

気軽に参加できるようなもっと開けた場所でやるといい。

難しいと思いますが、混雑が少し緩和されると小さい子供たちも連れて行きやすく、ありがた
いです。

目玉になる企画があるといい(文化会館も使う等して)。
歴史的な人物のお墓があったりするので、板橋駅前なども利用する等。

リサイクルプラザ等、資源処理場の活動紹介や、回収された資源を活用しリサイクルされた物
品の紹介と販売。近隣の区と比較し資源関係の施設や会社が多いので、その辺りをアピールす
るコーナーがあれば良いなと思います。
また、学校など教育施設と協力し物販や独創的な企画を募集し、生徒や親御さん達に参加して
頂ければ来場者の幅も広がるのではないかと感じます。

ハッピーロードが新しくなった後、ピッコロ広場のあたりも会場にしてもっと色々な催しをし
てほしい。

各住まいからでも参加出来るよう場所を何ヵ所かに作って頂ければ嬉しいです。

混雑の解消。（３人）

ゆったりと参加(観られる)形で。大山は混みすぎです。

混雑の緩和と賑わいの両立

会場の内容がわかりづらいので周知の仕方をもう少し変えてみたらいいかと思う。

会場について

分断される会場をなんとかしてください。横断歩道のぎちぎち具合は伝染病も不安になりま
す。

内容的には概ね今の内容でも良いかなと感じますが、開催場所については、区内各所にて毎年
変わりつつ開催していくのが良いかなと思います。
準備や警備体制などは難しい課題も多いかとは思いますが、板橋区も広いので、主だった地域
各所にて（4か所から5か所位をローテーションして）開催するのが望ましいと思います。

大山周辺だけでなく、他の地域でも同時期のサテライト開催などあったほうがいいと思いま
す。区内に本社や支社のある企業との連携（スタートアップ誘致や技術承継のワークショッ
プ）、店舗（スーパー）の割引などもあると注目度も上がったり、消費者としてもうれしいで
す。

マナーの悪い人にきちんと説明し注意できるようにして欲しいと思います。

規模感は素晴らしと思いますが動線の確保を徹底して頂きたいと存じます。人の行き来の自由
度を上げて欲しい。

プロレスの場所が離れてしまい結構楽しみだったので、なんとなく足が遠のいた。今年は来場
者が多かった？のか、駐輪場に気づかなかったのか何なのか、植木市前あたりの自転車が無法
地帯状態だったのが地域住民としては道幅が狭くなり気になった。

今の会場は自宅から近いので行きやすいのですが、離れてる方は交通の便を考えると、自転車
で行きたい方もいると思いますので、駐輪場をたくさん作ってくださると便利になるかと思い
ます。

いくつかのコンテンツを高島平地区でも開催。

規模を拡大して１～２か所で実施出来る様、道路・医療センター駐車場を活用してほしい。

高齢化になってきているので、椅子などの充実が必要。
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多くの区民に参加の機会をあたえる為に、フリーマーケットを開く。
内容は、不要になったものならなんでもOKとする、衣類、電気製品、玩具、本、アクセサ
リ、家庭菜園の野菜、加工食品等

大人も楽しめる工芸体験や英語・中国語体験など、20代、30代くらいの年代の人も行って楽
しめるようなイベントがあるなら、ぜひ（アクセスが悪くても）行ってみたいと思う。

飲食店の種類を増やす。

演目・催しについて

出店について

おみこし、よさこい、露店の他に期待したい。

板橋の個人商店が、たくさん出品して欲しい。

阿波踊りの参加連をもっと多くしてほしい。


オーディエンスも一緒に踊ったり歌ったりできる演目があると良いと思います。

昨年度気になった事：若い人の踊りがありましたが、とても素晴らしかったです。ただ来賓席
の前でテントに向かって踊っており、一般の人は横の方か、あるいは後ろ姿しか見えませんで
した。せっかく練習した成果が、一部の人にしか完全に見ていただけないのは、踊っている人
も残念だと思いました。

グリーンホール前道路あたりで、中央区大江戸まつり盆踊りのような、盆踊り大会を16～18
時ぐらいの間に出来ないでしょうか。

鼓笛パレードなど地域の子供たちが普段の学習の成果を発表できる場となっており素晴らしい
と思います。区出身のタレントさんなどがたくさんきてくれたらもっと盛り上がると思いま
す。

異文化交流や多年齢が参加できる催し。

もう少し若い人／大人が楽しめるようなイベントの開催。（２人）

古本まつりの拡大。地場名品の販売（今回も舟渡ラーメンを食べたかったが混雑が凄まじく食
べられなかった）。出店にも板橋区らしさがほしい（出店でもただのフランクフルトやかき氷
などは地域性が感じられず面白みがない）。

板橋区の食べ物がもっとわかりやすく紹介されていたらと思ったのと、食べ物を買って座れな
いのが残念でした。例えば中学校の1階全てを食べる所として解放してもらえたらと思いまし
た。

もう少し物産の販売が多い方が良いと思う（特にお野菜）。（2人）

物産店の混雑緩和を考えていただきたい。

屋台でちょっと一杯できるスペースがもう少しほしい。

区内在住の親子が楽しめる縁日のようなブース。地産地消ができる物販 (農産物や区内のお菓
子、パン屋さんなどの販売があると嬉しいです)。区政で住民にとって有益な情報を知ることが
できるブースなど。

今年参加していないのですが…食べ物屋さんが充実しているといいなと思います。お昼時に行
くことがあると食べ物がないと子どももいるので困ります。周辺の食べ物屋さんは混んでいる
ので入れないし。いろんな板橋のいっぴんとかあると楽しみもあると思います。
今年出ていたらすみません。

家の中に、必要ではないが誰かにとってはありがたい物がある人が多いと思われるが、一人暮
らしだと片づけられず、かといって業者に頼むほど経済的余裕がないということを解消できる
ような取り組み。区民まつりではフリマを出している人もいるが、限られすぎているしそこに
運べない人がほとんど。

阿波踊り、山車、板橋プロレス
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J:COMやＭＸ-TV で放送し、各地に広める。

経済の活性化。

板橋区出身の芸能人など、ゲストで参加してもらえるともっと盛り上がると思います。
板橋特産の何かを使って大量鍋を振る舞うとかも楽しいかもしれません。

出演者として参加したい人が気軽に参加できるようなイベント。
板橋区内のお店がPRできて、いままで知らなかった店を知ることができる。
子どもたちが活躍できるイベント。

その他

とても板橋区の良い所をアピールできるので、りんりんちゃんをもっと出演したらどうかな？
と思います。色んな場所に居て欲しいし、踊ってみたら良いかと思います。

ステージというか板橋のイベントでやられる方はいつも一緒？ですよね。変化を求めます。

フェス的な特化した何か。板橋のいっぴんが全部食べれるとか。みんなが好きなハワイっぽい
お祭とか。女子サッカーチームとの試合とか。

子ども達(練習成果の発表)やお年寄り(健康増進)の為のプログラムを増やして参加機会を作って
欲しい。

区長や議員の挨拶の省略、誰も聞いてないし時間の無駄。気を遣うなら区民に忖度すべき。

板橋区に居住しながら、余り区を知らない人間がより知ることができるよう魅力を発信して欲
しい。例えば先日行われた全日本マーチングコンテストで赤塚第三中学が金賞を受賞していた
が、活躍する人たちのパフォーマンスの舞台を増やすなど成果に応える部分はあっても良い。

身近な場所でも参加できる物があると良いかも。例えば地域で参加して、そこで手に入れた配
布物等を本会場に持っていくとまた楽しめるような。

外出がままならなくなってきたので，出店された物や即売品，配布品などのオンライン販売等
があれば良いなあと思う。

板橋区の伝統ってなんだろう…

区民まつり行ったことがないので（なんとなくつまらさそうなイメージ）どのようなものかわ
からないし、目的や主旨がわからないので期待もないです。

税金を使用しているだろうから、費用効果を考えて、やめる。（2人）

その予算を、子どもの生活支援に使って頂きたい。

予定があり行けなかった。来年に期待します。

最新の地域活動の広報や活動状況の周知。

もう少し出店等の催し物があるといいとおもいます。

区民同士のディスカッション【テーマは事前にお知らせ、公募もあり】グループの形式をと
る。

区政の取り組みが子どもから大人までよくわかるワークショップやクイズなど。「おじさん目
線」ではなく、子ども、若者、女性の視点を取り入れた内容を期待します。区外の人にアピー
ルする前に、区民のコミットメントとアイデンティティを深めるような、地に足のついたイベ
ントを考えた方が、結果的に区内外問わず支持を得られると思う。

一度参加してみます。
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豊島区ハロウィーンパレード

いたばし花火大会（２人）

目黒区民まつり さんまが有名なので一度行ってみたいと思う。

練馬　農業祭 今回、各県の出店があり、野菜販売も良かった。

神楽坂まつり

地元の人気飲食店が出店しており、出店のレベルが高い（イ
ベリコ豚など）。他自治体と連携して、石見神楽など、ふだ
ん見る機会のない芸事が見られる。提灯やほおずきなどの統
一された飾りつけが見た目にも美しく、写真を撮りたくな
る。

寅さんサミット 華やかで飲食露店もたくさんあるので。

渋谷区民まつり 公園で開催してる。広い。そのまま渋谷や原宿に寄れる。

さくらまつり（港区）

みなと区民まつり
今年行きました。JR、東京メトロのブースがありました。障
がい啓蒙ブースもありました。

すくすく祭り
小さい子供達もゆっくりと楽しめる内容になっているため気
に入っています。

板橋農業まつり
赤塚梅まつり

何のための祭か明確なので。

問22　気になる又はおすすめの区民・市民まつりがあれば、まつり名を
教えてください。

まつり名 理由（お気に入りの内容など）

板橋農業まつり
成増阿波踊り

自宅に近い。かなり人も集まって活気がある（区民まつりほ
どの規模ではないが）。

板橋農業まつり（３人）
・自宅の近くで開催しているから。
・野菜宝船が素晴らしく、お宝わけも嬉しいです。
・興味があるから。

アーク森ビルで毎年春に行われるさくらまつりです。マル
シェがあり、普段見慣れない野菜類等が販売されます。目玉
商品を決めて補助するのも良いかと思います。話題性があり
人目を引く物に限りますが。子ども向けのワークショップも
賑やかです。サントリーホールも無料イベントがあります。
ビールは、国内外の魅力的な商品が出て、模擬店で購入した
商品を座って食べるブースに、催し物の見学ブースを兼ねて
いる辺りも便利です。

富士見まつり
町会の独自のイベント（起震車・煙体験等）を記載報道して
欲しい。お互い参加して得ることは板橋に愛着感を生み出す
事になる。

成増地域センターまつり
４年ぶりに開催されます。実行委員会のメンバーとして、微
かながら応援して楽しみにしております（演目多数）。

赤塚ジモパ
赤塚の方がとても暖かいと感じるお祭りでした。皆さんが心
待ちにしている素敵なおまつりでした。

光が丘公園でよくやっている催
し

デカいし面白いので。

若い人が楽しんでいる。新しい文化を感じる。区長自ら率先
して祭りを盛り上げている。

・花火はイベントとしてよいと思う。
・年一度、都内でも有数の大きい花火が打ち上げられ、対岸
の戸田花火大会と合わせて迫力のあるものだから。
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・会場に出向くことが出来ないため、ライブ映像を流してくれると関心が湧くかも。

・自治体が主催するものはセンス悪く子ども年寄り相手のレベルが低い。

ホースメッセTOKYO

和光市鍋祭り

川口たたらまつり
川口キュ・ポ・ラまつり

会場に来ているお客さんも一緒に歌ったり、踊ったりできる
イベントブースがあって、とても楽しかったからです。子ど
も向けのイベントがあると、飽きずに最後までお祭りに参加
できるので、子ども向けを増やしてもらえるとありがたいで
す。

自衛隊祭り 戦車とか個性があって花火もあって面白い。

動物と触れ合えること。

山形芋煮 全国から参加者が来て、見て、食べて、楽しいから。

浅草サンバ
池袋？フラフェス
吉祥寺？阿波踊り

街ぐるみで楽しんでいて、年々規模が大きくなっていて「来
年も来よう」と思える。

京都の祇園祭
歴史を感じ、また、街が一体となって数日間盛り上げている
感じがします。夏の夜がまた美しい！

高円寺　阿波踊り その地域が行事の聖地になっているから

ねぶた祭

悪い意味で、暴力沙汰がとても気になりました。暴力が映像
としてしっかりと残っているのにもかかわらず、警察が動か
ず、悪い見本だったと思います。他にもいまだに死亡事故が
起きているような祭りも多々あり、このようなこと（悪しき
伝統）が無いように、地域警察とも連携をとって、安全には
特に配慮して欲しいです。

相模原市桜まつり

・お祭りがあるのか、わかりませんが、リサイクルプラザの活動はもっとPRしてもよいので
は？

まつり名 理由（お気に入りの内容など）

ブラスバンドの公演、漫才
どの年代も楽しめ楽しい時間、体験、快感出来るよう1ヶ月
かけて毎週各会場でまつりがあればどの地区もたのしめるか
と。

出身地のためバイアスがかかっていると思うが、市役所前の
桜並木のある大通りを使って出店や様々なイベントを開催し
ており、市民にも親しまれている。

各地の鍋を食べることができて楽しかった。

《その他のご意見》

・他の区、市民祭り、あまり行つていませんのでわかりません、全国的に有名なお祭りは、行
きますが、地元のお祭りとは比較する事はありませんので、今のままでいいと思います。

高知よさこい祭り 爆音ですごい。

尾張津島天王祭り

歴史のある祭りで開催は2日だが地域では何週間も準備して
町の人の交流と繋がりもできる。地元の子供たちはもちろん
周辺から祭りを見に来る。海外の人が見ても感動するだろ
う。
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